

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 03:32

PAG - 1 -

Jueves 06 de Enero de 2005

### El Salvador

## El Diario de Hoy

Desde Washington

### **Intentan frenar ambiciones de Ortega. (Marcela Sánchez. Columnistas del Washington Post)**

Esta incapacidad para apreciar una crisis democrática por animadversión hacia Estados Unidos refuerza la noción en América Latina de que organismos internacionales como la OEA son tigres sin colmillos

“Diplomáticos bien situados en la OEA me dijeron, a comienzos de la semana, que la mayoría de países miembros esperaba que Bolaños no se decidiera a invocar la Carta Democrática Interamericana, que establece el respeto por el orden democrático como una condición previa para ser aceptado en la comunidad de naciones de las Américas. Dijeron que la carta no estaba destinada para este tipo de desacuerdos internos (es difícil imaginar para qué mejor causa puede servir).

Otros diplomáticos de la OEA manifestaron que temían una reacción contra Bolaños de quienes simplemente quieren mostrar su despecho a la administración Bush, la cual tiene en muy alta estima al mandatario nicaragüense. Esta incapacidad para apreciar una crisis democrática por animadversión hacia Estados Unidos refuerza la noción en América Latina de que organismos internacionales como la OEA son tigres sin colmillos. Ortega ha usado el temor a una intervención estadounidense para asustar a los nicaragüenses e inclinarlos hacia su lado. Al final del día, fue una participación decisiva de la ONU —no de Estados Unidos o la OEA— la que intentó poner freno a las ambiciones de Ortega. Todavía queda por ver si tendrá éxito”

### **El Parlamento ratifica polémicas reformas**

La Asamblea Nacional de Nicaragua ratificó ayer las reformas constitucionales que quitan facultades al Presidente de la República, pero con el compromiso de que su implementación será “de consenso” con el ejecutivo. La aprobación parlamentaria se registró un día después que el jefe de Estado, Enrique Bolaños, firmó un acuerdo con el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) para superar la crisis política derivada de la oposición del ejecutivo a las enmiendas.

### Costa Rica



Conjurada crisis política

### **Asamblea nicaragüense aprueba polémicas reformas**

Cambios reducen facultades del presidente Bolaños

AP y AFP. La Asamblea Nacional de Nicaragua ratificó ayer las reformas constitucionales que quitan facultades al presidente de la República en el nombramiento de funcionarios, pero con el compromiso de que su implementación será de consenso con el Ejecutivo.

La aprobación parlamentaria se registró un día después que el presidente Enrique Bolaños firmó un

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 03:32

PAG - 2 -

acuerdo con el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) para superar la crisis política derivada de la oposición del Ejecutivo a las enmiendas.

Ese acuerdo fue avalado por el Partido Liberal Constitucionalista (PLC), cuyo líder, el expresidente Arnoldo Alemán, permanece bajo arresto domiciliario.

**Candidato a OEA**

El Salvador presentó oficialmente ayer la candidatura del expresidente Francisco Flores a la secretaría general de la Organización de Estados Americanos (OEA) con el apoyo de Costa Rica, Nicaragua, Guatemala y República Dominicana. Flores "es el primer candidato que se inscribe con cinco votos" declaró la representante salvadoreña ante la OEA, Abigail Castro, al anunciar la postulación. AFP

**Panamá**



**Aprueban reformas que debilitan a Bolaños**

Denuncian que se ha violentado el acuerdo firmado con el Presidente de Nicaragua (ACAN-EFE). Liberales y sandinistas que dominan el Parlamento con 79 de los 91 votos aprobaron ayer jueves en segunda legislatura reformas constitucionales que restan facultades al Poder Ejecutivo, informaron fuentes legislativas.

La aprobación se dio con el voto de 75 diputados de los grupos parlamentarios mayoritarios del Partido Liberal Constitucionalista (PLC) y del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), pero bajo la protesta de la oficialista bancada Azul y Blanco y la de Camino Cristiano (evangélico).

**Presentan proyecto de control aduanero para Centroamérica**

Se espera que la iniciativa sea un paso importante para la integración efectiva de la región. (ACAN-EFE). —Un proyecto que busca unificar los controles aduaneros en Centroamérica fue presentado ayer por el Ministerio de Hacienda de Costa Rica y el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE). La iniciativa, denominada Tecnología de Información para el Control Aduanero (TICA), tiene un costo de cuatro millones de dólares y es financiado por el BCIE. Entre la principal característica del TICA está la creación de aduanas virtuales conectadas a una base de datos que permitirá la centralización de la información y un mejor control de las mercancías que entran al país.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 03:32

PAG - 3 -

**Estados Unidos**



**Dan amplio respaldo a diálogo en Nicaragua**

AFP. La decisión del gobierno del presidente Enrique Bolaños de iniciar un diálogo tripartito con las fuerzas de oposición, recibió un amplio respaldo de la comunidad internacional, los poderes del Estado, empresarios y políticos nicaragüenses.

"La distensión que produce este (acuerdo) es un excelente síntoma y volver al diálogo y al consenso nacional nos parece bien", consideró la representante del Banco Mundial (BM) en Nicaragua, Amparo Ballivián.

"Es un paso positivo", dijo por su lado el embajador de los Países Bajos en Managua, Kees Rade

**Detienen a dos nicas que vendían un misil**

EFE. La Policía de Nicaragua detuvo a dos nicaragüenses que pretendían vender un misil antiaéreo Sam-7 en mal estado, similar a los 1,000 artefactos que el gobierno ordenó se destruyeran el año pasado, informó ayer una fuente oficial.

El portavoz de la policía, Alonso Sevilla, dijo que los nicaragüenses Oscar Rivera Lacayo, de 53 años y Jorge Pineda Gurdían, de 40 años, fueron detenidos el pasado día 11 cuando en una operación conjunta con el Ejército de este país, detectaron que poseían el misil.

"Hasta ahora las investigaciones señalan que los detenidos pretendían vender el artefacto, pero no sabemos a quién", dijo Sevilla, quien afirmó que las investigaciones continúan y que existen más personas involucradas en el asunto.

Este cohete antiaéreo es similar a los artefactos bélicos que obtuvo Nicaragua de la Unión Soviética en la década de 1980 producto del conflicto interno que vivió el país.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua